



## «A Night in Hollywood»

**Gleich nach der Sommerpause startete die HMV unter der Leitung von Dirigent Attila Buri voller Elan mit den Proben für das Jahreskonzert, welches am Samstag, 2. Dezember 2023, um 20 Uhr im Vaduzer Saal stattfinden wird.**

Unter dem Motto «A Night in Hollywood» wird die Harmoniemusik Vaduz ihre Gäste in die Welt der Stars und Sternchen Hollywoods entführen. Für diesen Konzertabend steht die HMV mit Sängerin Nadia Maria auf der Bühne.

Spätestens durch die Fernseh-sendung «Die grössten Schweizer Talente» im Jahr 2016 und durch ihren zweiten Platz bei der Schweizer Vorausscheidung des

«Eurovision Song Contest» 2017 wurde Nadia Maria bei einem grösseren Publikum bekannt.

Nadia Maria wuchs in Vaduz auf. Sie trat bereits als Vierjährige vor Publikum auf und begann früh Klavier zu spielen. Im Alter von zehn Jahren erhielt sie Gesangsunterricht und trat als Jugendliche bereits in angesehenen musikalischen Produktionen auf, nahm erfolgreich an internationalen Musikwettbewerben teil und gab Konzerte im In- und Ausland. 2015 schloss sie ihr Studium an der Hochschule für Musik in Basel ab.

Das Jahreskonzert steht ganz im Zeichen berühmter Filmmelodien. Die HMV hat ein abwechs-

lungsreiches Konzertprogramm zusammengestellt und präsentiert Melodien aus Filmen wie «The Lord of the Rings», «Harry Potter», «Police Academy», «James Bond», «Rocky», «Star Wars» und vielen weiteren weltbekannteren Kinostreifen. Es wird garantiert für jeden Musikgeschmack etwas dabei sein. Die HMV freut sich schon auf Ihren Konzertbesuch.

*Jahreskonzert*

**Samstag, 2. Dezember 2023**

20 Uhr, Vaduzer Saal  
Eintritt frei. Kollekte.

# «Nichts erfüllt mich mehr...»

**Am Jahreskonzert steht Sängerin Nadia Maria mit der HMV auf der Bühne. Ein kurzes Interview...**

*Liebe Nadia Maria, unser Thema am Jahreskonzert ist «A Night in Hollywood»: Welcher Film hat die schönste Filmmusik?*

Hier fallen mir auf Anhieb ein Dutzend ein! An den James-Bond-Filmen gefällt mir besonders, dass jedes Mal ein neuer Song ausgewählt oder komponiert wird und ein/e frische/r Künstler/in so eine wundervolle Chance bekommt. Ausserdem liebe ich John Williams! Von «Star Wars» über «Jurassic Park» bis hin zu «Harry Potter» hat er so viele Filme zu dem gemacht, was sie nun wirklich sind. In diesem Moment höre ich gerade «The Wizard of Oz: Fantasy for Orchestra» mit dem London Symphony Orchestra unter seiner Leitung.

*Wann wusstest du, dass du Sängerin werden wolltest?*

Das wusste ich seit meiner frühesten Kindheit und ich hatte nie einen

Zweifel daran. Es gibt einfach nichts auf der Welt, was mich so erfüllt wie das Singen. Ich liebe es, auf der Bühne zu stehen und mich mit dem Publikum auszutauschen. Das ist wirklich das wundervollste Gefühl für mich!

*Was war bis jetzt dein schönster Auftritt überhaupt?*

Ich hatte das grosse Glück, zweimal mit dem Sinfonieorchester Liechtenstein auftreten zu dürfen, beide Male mit Filmmusik. Wenn ich daran denke, bekomme ich immer noch Gänsehaut. Ausserdem ist mir das Halbfinale von «Die Grössten Schweizer Talente» 2016 im Gedächtnis geblieben. Dort sang ich «Writings on the Wall» von Sam Smith aus dem James Bond Film «Spectre». Wie man sehen kann, bin ich sehr stark mit Filmmusik verbunden.

*Was wünschst du dir für die Zukunft?*

Im Moment konzentriere ich mich darauf, meine eigenen Songs zu schreiben, zu produzieren, zu



*Nadia Maria singt am Jahreskonzert der HMV.*

veröffentlichen und aufzuführen. Ich habe zudem zwei grosse Träume: ein Album meiner Songs mit einem Sinfonieorchester aufzunehmen und damit auf Tournee zu gehen und meinen eigenen «Bond-Song» zu der Reihe beitragen zu dürfen.

## Hinter den Kulissen der HMV

**Im Dezember findet das Jahreskonzert statt und die Vorbereitungen laufen auf Hochtouren. Doch wie entsteht ein solcher Konzertabend?**

Das Jahreskonzert als Höhepunkt des Vereinsjahres soll etwas ganz Besonderes werden. Darum sind eine frühe Planung und eine gute Organisation wichtig. Bereits Anfang Jahr setzt sich die Musikkommission (Muko) – diese besteht aus Dirigent Attila Buri und den Musikanten Stefanie Keller, Brigitte Schlegel und Michael Bonvecchio – zusammen und bespricht mögliche Themen und Stücke für den Konzertabend. Bis spätestens zum Sommer entsteht so in mehreren Sitzungen das Motto des Konzert-

abends und die Muko weiss, welche Musikstücke gespielt werden.

Wenn ein Gast oder Solist mit der HMV auf der Bühne stehen soll, muss dieser angefragt und gebucht werden. Und über den Sommer wird Notenwart Toni Amann die Noten für das gesamte Orchester organisieren.

Doch mit den Proben und dem musikalischen Können alleine ist das Konzert nicht gemacht. Im Hintergrund braucht es Ton- und Lichttechniker, welche am Mischpult sitzen und während des Konzerts – von den meisten Gästen ganz unbemerkt – arbeiten. Damit alle Techniker und freiwilligen Helfer wissen, wann welches Licht

und welche Spezialeffekte eingesetzt werden müssen, braucht es einen exakten Ablaufplan des gesamten Konzertabends – das Drehbuch.

Seit 15 Jahren verantwortlich für dieses Drehbuch und die Organisation der Techniker und Helfer im Hintergrund ist unser Mitglied Lukas Laternser. Im Drehbuch beschreibt er das Beleuchtungskonzept für jedes Musikstück. So werden passend zu jedem Stück Lichtstimmungen erzeugt und jede Melodie wird – zusammen mit Bildern, Filmausschnitten und manchmal auch mit Texten auf der grossen Leinwand – für die Zuhörerinnen und Zuhörer zu einem Gesamterlebnis für Auge und Ohr gemacht.

# Fleissige HMVler...



Foto: Tatjana Schnalziger

Konzert mit Tradition: Die HMV unter der Leitung von Attila Buri am Matinéekonzert zum Muttertag.



Foto: Julian Konrad

Die HMV durfte das Verbandsfeuerwehrfest in Vaduz musikalisch begleiten.



Im Juni lud die JMV unter der musikalischen Leitung von Attila Buri zum Frühlingskonzert ein.



Foto: Paul Trummer

Am Verbandsmusikfest wurden unsere Jubilarer geehrt und Bürgermeisterin Petra Miescher feierte mit uns (v.l.): Lukas Laternser (35 Jahre HMV), Sandra Negele (25 Jahre HMV), Toni Amann (60 Jahre HMV), Bürgermeisterin Petra Miescher, Fabienne Laurence (25 Jahre HMV) und Heiri Thoma (45 Jahre im Verband).



Hansjörg, Gregor und Amélie (v.l.) am Stand der HMV am Fürstenfest.



Die HMV am Fest zum Zollvertragsjubiläum in Vaduz.

## Agenda

### Samstag, 7. Oktober 2023

Vaduzer Jahrmarkt: An unserem Jahrmarktstand verwöhnen wir unsere Gäste mit feinen Speisen und Getränken. Für die musikalische Unterhaltung sorgen Brassidenz und die Jugendmusik Vaduz.

### Sonntag, 8. Oktober 2023

Frühshoppen: Anlässlich des Vaduzer Jahrmarkts spielt die HMV um 10.30 Uhr auf dem Rathausplatz.

### Samstag, 4. November 2023

Lagerabschlusskonzert: Die JMV lädt um 18 Uhr in der Aula der Primarschule Äule zum Abschlusskonzert des Musiklagers ein.

### Samstag, 2. Dezember 2023

Jahreskonzert: Die HMV lädt um 20 Uhr zum Jahreskonzert im Vaduzer Saal ein.

## Impressum

### Herausgeber:

Harmoniemusik Vaduz  
Postfach 382, 9490 Vaduz  
www.hmv.li, info@hmv.li

**Auflage:** 3800 Exemplare

### Layout/Gestaltung:

Carmen Dietsche, kreativbewegt.ch

**Druck:** BVD Druck+Verlag AG, Schaan

**Nächste Ausgabe:** April 2024

Erst im perfekten **Zusammenspiel** aller Experten entstehen **massgeschneiderte Lösungen.**



VP Bank AG · Aeulestrasse 6 · 9490 Vaduz · Liechtenstein  
T +423 235 66 55 · info@vpbank.com · www.vpbank.com



Balu Bäckerei Konditorei, Vaduz  
Buchbinderei Thöny AG, Vaduz  
Catam Asset Management AG, Schaan  
Chesi Motorgeräte Anstalt, Vaduz  
Friko Mechanik AG, Vaduz  
Huber Uhren Schmuck Anstalt, Vaduz  
Marxer Florian, Vaduz

Ospelt Elektro-Telekom AG, Vaduz  
Ospelt Uhren und Schmuck AG, Vaduz  
Schlossapotheke, Vaduz  
Sitewalk Est., Schaan  
Spenglerei Biedermann AG, Vaduz  
Tierärzte Büchel + Schenk AG, Oberriet  
Textildruck & Stickerei, Müller-Thöny AG, Schaan

